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《声临其境》明日将迎来年度
大秀，湖南卫视《声临其境》节目
不止让观众感受到了声音的魅
力，也看到了一大批演员的专业
实力。在上一期节目中，柳云龙、
梅婷、李光洁和张博联手带来《潜
伏》声音大秀，给观众留下了深刻
的印象。其中，梅婷脱鞋跪地配
音《唐山大地震》实力夺冠。节目
播出后，梅婷接受了记者的采访，
回想起这次参加节目的感受，她
直言“后怕”，表示“真的太难了，
不敢再来”。

梅婷透露，《声临其境》第一
期她就开始看了，当时被惊着
了。“我以为这是一档娱乐节目，
结果看到赵立新老师出来，我心
想这谁还敢去啊，专业性非常
强。”梅婷认为，像郭京飞、郭涛这
些在舞台上磨砺了很多年的演
员，就是发光的金子。“郭涛老师
配张译的《亲爱的》，还有《变相怪
杰》金凯瑞的那段，都太精湛了。
郭京飞老师能精准配音葛优、冯
远征，可以以假乱真，真的太像
了。”梅婷说。

上周的节目播出后，很多观
众也期待梅婷能够继续参加第二
季，但她本人却连连摆手，她说：
“还是饶了我吧，这个节目太难
了。但下一季我想推荐张一山来，
他是我喜欢的年轻演员，他的塑造
力很强！”虽然对《声临其境》“又爱
又恨”，但对于明日播出的年度声
音大秀上，梅婷还是在打起 12分
精神来准备，录制当天接受记者群
访时，不少人感慨梅婷瘦身效果明
显，但连续的排练并没有影响到她
饱满的身体状态。

年度声音大秀中，《荆轲刺秦
王》的部分由陈凯歌导演执导，这
让梅婷既兴奋又紧张，她说：“陈
凯歌导演和我们讲解最后的大
戏。那一夜过得非常漫长。经过
陈导的指点，我真的感受到他多年
积淀的历史底蕴，让我对‘荆轲刺
秦’更加了解。从一个人物的情
绪，到整个电影的情感，陈导有
满腔的想法要对我们说，
排练整整 7个小时，
我们每一个演员都获
益匪浅。” 李洪波

《声临其境》明日将迎来年度大秀
梅婷揭秘排练：陈凯歌讲戏7小时

有一种骄傲，叫我是中国人
《厉害了，我的国》引发强烈反响 导演揭秘拍摄幕后

“最打动我的是那群具有
无私奉献精神的中国人，他们
都有着一颗爱国之心，都在为
中华民族的早日复兴，贡献着

自己的才智与力量，是他们点
燃了我，也点燃了所有中国观
众的心……”该片导演卫铁在
接受记者专访时说。

从筹划到拍摄，再到后期
完成，《厉害了，我的国》历时 1
年。这一年 70后的卫铁和他
的 90后团队拼尽全力，回忆起

幕后的点点滴滴，卫铁难掩激
动与兴奋，讲述幕后的故事时，
没有辛酸与困难，提得更多的
是责任与使命。

导演卫铁：
“正是一个个埋头苦干的中国人，才成就了中国今天一个个骄人的成绩”

创作初衷：
讲述五年巨变背后
“中国榜样”的故事

《厉害了，我的国》将中国这五年在创
新、协调、绿色、开放、共享的新发展理念下
所取得的伟大成就呈现于大银幕上。

2017年秋十九大胜利召开，十九大报
告中提出的“中国特色社会主义进入新时
代，是我国发展新的历史方位”给卫铁留下
深刻印象，对他而言，“一个具有特殊意义的
时刻即将到来”。彼时彼刻，中影正在策划
着一部以中央电视台六集纪录片《辉煌中
国》为蓝本，反映中国五年巨变的大银幕作
品，因卫铁有着丰富的纪录片拍摄经验，最
终被选定由他来担任《厉害了，我的国》总导
演。从中国桥、中国路、中国车，到中国港、
中国网，一个个非凡的“超级工程”的影像，
出现在卫铁脑海中，但怎么将其贯穿起来，
卫铁决定用“人”来体现。“他们平凡而又非
凡，他们都是新时代中国的榜样”，从“天眼
之父”南仁东，到港珠大桥总工程师林鸣；从
“爱地如命”的民营企业家陈德启，到西藏扶
贫女干部，大量的影像素材，让卫铁每天都
经历着心灵的洗礼,他们真实而动人。没有
抱怨，不谈辛苦，十几年如一日，是这群人的
共性，也是他们身上传达出的一种精神。卫
铁认为，正是一个个埋头苦干的中国人，才
成就了中国今天一个个骄人的成绩。

卫铁向记者透露，《厉害了，我的
国》，是在央视纪录片《辉煌中国》8个摄
制组奔赴 31个省区县，积攒了 1000多小
时的素材基础上，再加上对人物细节的
补采、跟拍完成的。整个团队光看素材
就花费了40天，十几个小时对着荧幕，那
段时间卫铁的眼睛总是红红的，甚至一
度出现了视线障碍。时间紧，任务急。
整个导演组一天仅睡 3个小时的情况时
有发生。“凌晨剪完片子，我的剪辑师经
常会兴奋地对我说，真没想到咱们国家
这么牛，看了这部片子，感觉又重新认识
了一个更伟大的中国。”

2018年初，粗剪一版版地出炉。为
了让影片更具观赏性和艺术性，每周的

协 调
会 成 了
制作组雷打
不动的惯例。
从央视的总制片、
总导演到中影的剪辑
和后期，双方都拿出精
兵强将，配合影片的“最后
冲刺”。

冯小刚的御用音效师王丹戎
来了，中央音乐学院的教授舒楠也来
了。每一组镜头、每一帧画面，都成为协
调会讨论的焦点。“我们就是希望这部电
影，可以满足中国不同层面所有受众的
所有观影需求。”

在社会掀起不小“爱国潮”的同时，有
网友在讨论区跟帖、留言，希望可以看到
《厉害了，我的国》第二部、第三部。对此，
卫铁一边感觉到欣慰，一边感觉到责任重
大。他表示，不管能否拍《厉害了，我的
国》的第二部、第三部，他都会以“反映中

国时代变迁，彰显文化自信，展现中国传
统文化的独特魅力”为己任，继续拍自己
接下来的影像长片。

与此同时，卫铁还向记者透露，《厉害
了，我的国》出品方，在不久的将来会让
《厉害了，我的国》走出国门，让全世界华

人，全世界人民
都看到这部电影，
“用影像传达创新发
展、协调发展、绿色发展、
开放发展、共享发展的核心
理念。”据人民日报

创作历程：
1000小时素材
平均每天睡3个小时

走出国门：让世界所有的华人都看到

“它不仅是一部电影，更像是一盏明灯，将永远照耀
着我奋发向上！”

“看了电影很兴奋。借用电影中的一句台词：有一
种骄傲，叫我是中国人。”

……
纪录电影《厉害了，我的国》2日在全国上映以来，

引发强烈反响。影片以习近平新时代中国特色社会主
义思想为指引，展示了党的十八大以来在创新、协调、绿
色、开放、共享的新发展理念下，中国取得的历史性成就。


